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4. Une présentation avantageuse de la gestion de la masse salariale

Il est facile d’annoncer depuis des années une baisse des eff ectifs alors que nombre de services 
ont été externalisés (ex. : cantine, crèche, ménage). D’autant qu’à l’approche des élections, les 
frais de personnel, qui représentent 60% des dépenses de fonctionnement, ont augmenté de 6 
% en 2 ans, passant de 9,8 M€ à 10,4 M€.

Nos engagements

Si nous sommes élus, nous nous engageons à mettre en oeuvre les principes d’open data* et à 
publier les comptes des budgets exécutés de la commune. Nous mettrons en place un site com-
munal bien agencé (faites l’exercice d’aller retrouver les budgets sur le site actuel !). Nous tenons 
à cette transparence facile à mettre en oeuvre et nécessaire au fonctionnement démocratique.

*Open data : données numériques dont l’accès est public et libre de droit
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Bilan écologique d’Arnaud de Bourrousse

Une approche de la gestion 
environnementale de la ville 
incohérente et minimaliste

Après 2 mandats, Arnaud de Bourrousse se 
découvre écologiste en 2020, sans aucune vi-
sion construite sur ce sujet.

Les exemples ne manquent pas :

• une mairie peu exemplaire (utilisation de 
gobelets en plastique, absence de poubelles 
de tri sélectif dans les bâtiments munici-
paux…)

• une mairie peu proactive aussi bien dans 
l’anticipation des contraintes réglementaires 
que dans le nécessaire encouragement des 
initiatives citoyennes, scolaires, ou associa-
tives. Il lui aura fallu par exemple :

- 1 an et demi pour faire installer 2 boîtes 
à livres créées par les jeunes de la ville 
et plébiscitées par les habitants depuis 
longtemps.

- 12 ans pour installer un 1 seul composteur
collectif municipal, aussi innovante 
cette initiative soit-elle au niveau de la 
Communauté d’agglomération (CASGBS)

• La démarche « zéro produit phytosani-
taire » a certes été mise en place par la ville 
dès 2010, bien avant l’obligation légale. Mais 
aborder cette problématique de santé pu-
blique par le seul angle de la lutte contre les 
indésirables n’est qu’une approche technique 
qu’il faut compléter par un accompagnement 
sur les comportements et les mentalités (sa-
voir-faire horticole, implication des habitants, 
évaluations régulières).

• Le réseau des pistes cyclables est toujours 
aussi fragmenté et dangereux qu’en 2008. 
Carrières-sur-Seine a obtenu une note mé-
diocre en 2019 dans l’enquête nationale « par-
lons vélo ». L’une des traductions concrètes 
est de ne pas avoir anticipé l’accès pour les 
Carrillons à la passerelle « EOLE » !

Une opacité autour de la démarche 
environnementale

Le diagnostic arboré de la ville ainsi que le 
plan pluriannuel de remplacement et de plan-
tation d’arbres défi ni en 2017 n’étant pas 
publié sur le site de la ville, il nous est mal-
heureusement impossible de faire un bilan 
des plantations d’arbres (nombre, espèces 
et type de développement) sur la durée du 
mandat, en comparaison avec les spécimens 
abattus.

En 2019, Carrières sur Seine a obtenu un 
4ème pétale au concours des Villes et Villages 
Fleuris (démarche reconnue pour aménager 
durablement les paysages, faire entrer la na-
ture en ville et mettre en valeur le patrimoine 
français). Or, il faut 20 pétales pour obtenir 
4 fl eurs... On comprend pourquoi la ville ne 
communique pas sur un plan d’action plurian-
nuel précis autour de cette démarche.

Enfi n, le site de la ville ne donne pas accès 
facilement aux informations sur la qualité de 
l’air et de l’eau.

Nos engagements

Nous partagerons avec les Carrillons un 
diagnostic des forces et des contraintes de 
notre territoire qui s’appuie notamment sur 
les travaux de la Communauté d’aggloméra-
tion (CASGBS) : ex. plan prévention des dé-
chets, Plan Climat Air Energie Territorial, etc...

Nous créerons une commission citoyenne 
investie dans la « transition écologique de 
notre ville ».

Piste cyclable au quartier des Alouettes.


